

Die AG Eulenschutz des NABU KV Hildesheim lädt herzlich ein:

„Der Steinkauz (*Athene noctua*) im nördlichen Harzvorland“

ein Vortrag von Eckhard Kartheuser

am 11. September 2023 um 18 Uhr im Riedelsaal der Volkshochschule
Hildesheim, Pfaffenstieg 4 - 5, 31134 Hildesheim



Fütterung eines jungen Steinkauzes, Brut in einer Naturhöhle 2022. Foto @ J. Heinrich

Eckhard Kartheuser ist seit 25 Jahren für Steinkäuze in Sachsen-Anhalt, im Raum Quedlinburg – Halberstadt, im Einsatz. In diesem Gebiet, im nördlichen Harzvorland, leitet er die aktive Wiederbesiedelung durch den Steinkauz mit dem Ziel, eine überlebensfähige Population der kleinen Käuze zu etablieren.

In Niedersachsen gibt es von den nur etwa 25 cm großen Käuzen aktuell nur ca. 500 Brutpaare. Die größeren Vorkommen beschränken sich auf das südliche und mittlere Weser-Ems-Gebiet. Einst war der Steinkauz in Niedersachsen ein weit verbreiteter Charaktervogel der bäuerlichen Kulturlandschaft. Aber seit Mitte des 20. Jahrhunderts nahm der Bestand der kleinen Eulenart sehr stark ab. Gründe dafür sind der Rückgang der kleinbäuerlichen Strukturen und die Intensivierung der Landwirtschaft.

Die Unterstützung der kleinen Kauzart im nördlichen Harzvorland trägt seit 2012 der Verein AGESA (Arbeitskreis zum Greifvogel- und Eulenschutz in Sachsen-Anhalt). Eckard Kartheuser gehört zum Vorstand des Arbeitskreises. Wie und mit welchen Aktivitäten die Steinkauzpopulation im nördlichen Harzrandgebiet aufgebaut wurde und auch weiterhin unterstützt wird, darüber soll in dem Bildvortrag berichtet werden.

Der Eintritt ist frei. Wir freuen uns über eine Spende zur Unterstützung der AG Eulenschutz!